

Tácticamente discutimos con el P. su posición frente a dos golpes en perspectiva: un golpe de Saravia que trata de separar a Herrera de Terra, aislando así al grupo terrista, o un golpe contra Terra-Herrera. El programa de Saravia es un programa “vacuno”, con bastante de nacional-fascismo, en parte con división de la tierra, marcha contra la “ciudad parasitaria” de Montevideo, etc.

Sin o con combinaciones con Saravia, los batllistas de izquierda preparan un golpe con programa socializante, contando con apoyo estudiantil, de suboficialidad y obreros anarquistas. Su programa es del tipo de la “izquierda” aprista.

El P. tuvo vacilaciones tácticas que hemos criticado a su tiempo cuando la matanza de Grauert por la policía terrista. Ha corregido el error, pero no en todo su contenido y con mucha debilidad. Armarse frente a los acontecimientos que se vienen encima, tomar serias medidas de ilegalidad, y reforzar todavía más el trabajo sindical de base – tales son las tres tareas que consideramos inmediatas en Uruguay.

Es importante señalarles el hecho de que M. Catalina³⁶⁰, expulsado hace 4 años, en conversaciones declaró estar presta a reconocer sus errores y justificó las medidas tomadas con él. Fue quien advirtió al P. de la formación de un nuevo partido por gente expulsada (Mibelli³⁶¹, Greco³⁶², San Martín³⁶³, Lezama³⁶⁴, etc.). Pensamos que va a reingresar al P.

A Chile hemos enviado vuestras proposiciones que consideramos muy útiles. El material de la discusión habida les irá pronto, así como el plan que elaboramos con el secretario. Hay que ayudarlas mucha más. Todo se realiza con gran dificultad y con mucha resistencia de los elementos antipartidarios. Estamos en discusión del artículo sobre los consejos, alrededor del cual hay diversas opiniones muy diferentes entre sí, pero lo que hay ya es que los chilenos lo aprovechan para justificar sus groseros errores y su semi-grovismo. Una vez que la discusión termina, les enviaremos el material.

Respecto de Perú irán noticias oportunamente. Esperamos enviarles pronto un informe amplio con las últimas noticias. Están nuevamente en la ilegalidad.

³⁶⁰ Director del periódico del PCU “Justicia”, 1928–1930.

³⁶¹ Véase la nota 77.

³⁶² Véase la nota 18.

³⁶³ No identificado.

³⁶⁴ Véase la nota 279.